
Shakespearianamente inizia il 20 gennaio la nostra avventura con la prima lezione del 
percorso ASOC, seguita con curiosità e trepidazione. Il progetto live con le sue “regole 
di gioco” e i suoi specifici obiettivi vengono presentati dalla nostra docente, che ci 
sollecita a immaginare un progetto d’impatto per il nostro territorio.  Attraverso attività 
innovative, noi studenti analizzeremo i dati su una tematica inserita e finanziata dalle 
politiche di coesione (www.opencoesione.gov.it) in riferimento al nostro territorio e 
produrremo contenuti multimediali.Ð
Ð
Lo scopo di questo progetto è proprio quello di farci diventare cittadini più consapevoli, 
più attenti a ciò che ci accade intorno e al tempo stesso valorizzare i nostri talenti 
innati, sviluppando quelle competenze che faranno di noi donne e uomini migliori.Ð
Ð
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In questa prima lezione, abbiamo discusso sul lavoro che andremo a svolgere nel corso 
dell’attività per portare a termine gli scopi del progetto stesso e per realizzarne gli 
obiettivi. Inoltre, sono stati definiti i compiti e i ruoli che ciascuno di noi avrà,  al fine di 
avere una comprensione globale di quello che andremo a fare.Ð
Ð
Dopo un momento d’empasse sulla scelta del progetto (pochi davvero sono i progetti 
finanziati nella nostra provincia!) , distribuiamo ruoli e compiti tra le due classi, la IV B 
AFM e la IV A CAT, che costituiscono il  “giordanoteam”, grazie alla paziente guida 
della prof e ci caliamo nel mondo inesplorato degli open data. Ci vuole un’idea…ed 
ecco una luce, anzi una lampadina diventa al momento il nostro logo, in attesa 
dell’ultima decisione.Ð
Ð
La nostra attenzione va al progetto di Riqualificazione ambientale e valorizzazione del 
Lago di Castel S. Vincenzo (provincia di Isernia) con un finanziamento pubblico di 
225.000,00 euro e con il 48% del pagamento effettuato, 108.483,69 euro.Ð
Ð
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Si tratta di un intervento infrastrutturale, ma di valore anche culturale e turistico 
importante, in quanto impatta su un territorio che si caratterizza sia per la  presenza di 
un notevole patrimonio storico-artistico-culturale (Abbazia benedettina di Castel San 
Vincenzo) sia perché inserito all’interno del  parco nazionale di Abruzzo-Lazio e Molise. 
Infatti, l’intervento prevede la  realizzazione sia di un percorso attrezzato lungo Viale 
Mainarde, sia di un percorso misto pedonale e ciclabile, a basso impatto paesaggistico, 
sia  di un’area attrezzata ricreativa mediante il ripristino e l’ampliamento di una vecchia 
area degradata destinata alla sosta ed il pic-nic.Ð
Ð
Abbiamo scelto questo progetto, perchè potrebbe rappresentare un esempio di 
miglioramento della qualità del patrimonio naturalistico e culturale del nostro territorio, 
riducendo il degrado e l’abbandono dell’area; potrebbe collegare il centro abitato e il 
lago artificiale alla strada provinciale, in grado di garantire maggiore sicurezza al 
transito pedonale e ciclabile; infine potrebbe realizzare “una moderna porta urbana”, 



connettendo il centro urbano ed il lago.Ð
Ð
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Saremo all’altezza?Ð
Ð
 Allo stesso tempo siamo presi da dubbi e perplessità: eravamo sì a conoscenza di 
finanziamenti europei, ma ignoravamo che questi potessero essere oggetto di studio 
per noi studenti, con tutto il suo corredo di strumenti: i due portali dedicati che abbiamo 
familiarizzato durante la lezione, i dati grezzi, le tecniche e i metodi da scegliere…Ð
Ð
Il backstage si presenta frenetico, i Project Manager coordinano il lavoro, gli scout 
vanno alla caccia dei dati disponibili (sigh pochi!), gli analisti intenti a decifrare i primi 
dati grezzi, i blogger e i PR costruiscono pagina e gruppo Facebook, profilo Twitter, e 
registrano la classe al sito di ASOC; gli Storyteller relazionano sul lavoro svolto man 
mano e i designer provano i loghi e gli acronimi: nulla ancora è definitivo! Ma lo sarà 
mai?!Ð
Ð
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Abbiamo smanettato parecchio alla ricerca di data journalism calzanti: quello che ci 
sembra più rispondente al progetto scelto è quellopresente sul sito seguente, che dà 
conto della valorizzazione dei laghi dei Campi Flegrei (Pozzuoli,Quarto, Bacoli e Monte 
di Procida, nella Provincia di Napoli): http://www.julienews.it/notizia/provincia/al-via-la-
valorizzazione-dei-laghi-flegrei/218190_provincia_4.htmlÐ
Ð
Tale intervento rientra nei Grandi Progetti approvati dall’Ue, che mira al risanamento 
idraulico dell’area e al miglioramento della qualità delle acque, nonché alla 
valorizzazione dell’intero sito. Anche questo progetto è stato finanziato con il POR 
FESR della regione Campania.


